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Sabato 3 dicembre il via al progetto contro il caos di Natale 

Feste, piano anti-ingorgo 
ISOLA 
TI DERIVA 

ATAC-TAXI _ „ - _ 
TRAFF. ORWNWHO 

- LOCALE 

Lo «spettro» della paralisi insegue il 
traffico romano. S'avvicinano le feste e 
il Grande Ingorgo non sembra più Un
to un'ipotesi lontana. E allora, pur se 
con interventi d'emergenza, bisogna 
correre al ripari. 11 Comune ci ha pen
sato e ha predisposto un piano che en
trerà in funzione sabato 3 dicembre e 
durerà fino al 6 gennaio. Ieri mattina, 
nel corso di una conferenza stampa gli 
assessori Bencini e De Bartolo hanno 
illustrato 1 dettagli del •progetto nata
lizio». Gli obiettivi — hanno spiegato 
— sono sostanzialmente tre. Il primo: 
ridurre la pressione su piazza Venezia. 
Il secondo: migliorare le condizioni per 
l'uso del trasporto pubblico. Il terzo: li
mitare il peso dei pullman e dei mezzi 
carico-scarico merci sulla circolazione 
ed evitare l'ostacolo dei lavori stradali 
PIAZZA VENEZIA — Non sarà più 
possibile—come mostra la cartina qui 
sopra — dalia Bocca della Verità rag
giungere via del Teatro Marcello e 
quindi piazza Venezia. In quel senso la 

circolazione sarà consentita solo ai bus 
e ai taxi. L'ingresso del IV settore, ora a 
piazza Grazioli, sarà anticipato sul via 
del Plebiscito. Anche la chiusura del IV 
settore (come gli altri) sarà posticipata 
fino alle 20 (ora è alle 17). I «varchi* 
saranno controliati accuratamente. 
PARCHEGGI — Sarà istituito un 
grande parcheggio da mille posti (me
ta custodito e metà gratuito) nella zo
na di via dei Cerchi, piazza della Con
solazione e Arco di Giano. In caso di 
necessità sarà utilizzata anche l'area 
del Circo Massimo. Aprirà i battenti 
(in modo permanente) il parcheggio 
allo Stadio Flaminio (affidato all'Auto
mobile Cclub). Funzionerà parcheggio 
notturno per i pullman e ci sarà anche 
la deposi te ria per le auto rimosse. Il 
costo sarà di mille lire per la mattinata 
e mille per il pomeriggio (ma solo per 
Natale, poi si vedrà). Una nuova stazio
ne per i taxi sarà istituita al Circo Mas
simo. 
NAVETTE — Collegate coi parcheggi 

di via dei Cerchi e del Flaminio saran
no Istituite altre due linee: il 116 e il 120 
(oltre al 115 già in funzione). La prima 
«navetta» partirà dal Circo Massimo, 
raggiungerà piazza San Silvestro e tor
nerà indietro. La seconda, invece, dallo 
Stadio Flaminio arriverà a piazza del 
Popolo e farà «dietrofront». Per tutti e 
tre i bus navetta, per il periodo delle 
feste, il costo dei biglietto sarà di 500 
lire al giorno. Cioè con un biglietto si 
potrà salire su 115,116 e 120 per tutu la 
giornata (dall'apertura alla chiusura 
dei negozi). 
BUS — Per aumentare la velocità del 
mezzo pubblico si è deciso di rendere 
operante la corsia preferenziale di via
le Libia e di aprire il pareheggio di via 
TtìpoliUnia e la depositeria di piazza 
Annibaliano. Funzionerà un itinera
rio riservato a bus e taxi su via Teatro 
Marcello-via Petroselli. Saranno isti
tuiti sensi unici su via Carnaro e su 
viale Adriatico. Gruppi di vigili saran
no su) campo a difendere tutte le corsie 

preferenziali, soprattutto sui 6 itinera
ri già individuati un mese fa. 
PULLMAN — Sono sUti realizzati due 
parcheggi. Uno a piazza Augusto Im-

r;ratore e l'altro a piazza delta Pilotta. 
pullman non potranno circolare sul 

Corso e sul Tritone. Tra poco entrerà in 
funzione anche il parcheggio di via 
Monte Brianzo. 
SCARICO MERCI — 1151 mila mezzi 
addetti al carico-scarico merci non po
tranno compiere le loro operazioni tra 
le Mura Aureliane e i Lungotevere dal
le 16 alle 19. Sono esclusi i mezzi NU, 
Centrale del Latte, Poste e rifornimen
to per le farmacie. 
LAVORI STRADALI — Per tutto il pe
riodo festivo sono sospesi i lavori pub» 
blici sulle strade, soprattutto nelle zo
ne più intensamente frequentate. 

Ultima nota, anche se non rientra 
nel piano festivo, l'istituzione di un 
nuovo capolinea AUc a piazza dei Giu
reconsulti (Boccea) e l'apertura del 
nuovo ponte sull'Aniene in prosecuzio
ne del «quadrifoglie» sulla Salaria. 

Arrestato a Fiumicino un dipendente delle Poste < 

Apriva la posta aerea 
e intascava i dollari 
per la beneficenza 

Brevi 

ESTIRPARADICI Dal «sslva-alberi» al-
l'«estirpaiadici». Il Co

mune si è doUto di una nuova macchina (costo 30 milioni) per il 
servizio giardini. Si tratta, appunto, dell'esiirparadici. un cilin
dro potentissimo che è in grado di estrarre dal terreno quelle 
pericolosissime basi alte 30-40 centimetri che restano dopo l'ab
battimento di un albero.-Tempo occorrente: dai tre ai cinque 
minuti. Prima Io stesso lavoro richiedeva l'impegno di due ope
rai per una intera giornata. 

• AGNES HELLER: domani al
le 17.30 nella sala stampa del 
PCI. via dei Polacchi 43. sarà 
intervistata in pubblico daìla re
dazione della rivista iDonne e 
politica». 
• IRPERF, 1LOR. SOCOF: per 
i pagamenti i seguenti uffici po
stali resteranno aperti nei giorni 
28, 29 e 30 novembre fino alte 
17: Appio, Aurelio. Nomenta-
no. Ostiense. Prati. Belsito. 
Torpìgnattara, Eur. M. Sacro. 
Lido di Ostia, Civitavecchia, An
zio, Tivoli. Velietri. Frascati, Al
bano e Pomezia. 
• NEOPLASTIE: il comitato 
«Gigi Ghirotti comunica di aver 
trasferito la propria sede in via 
Fratelli Ruspoti 2. 
• RENZO FRINOLLI, comuni
sta, è ti nuovo presidente delta 
VI circoscrizione, al posto di 
Brienza entrato nel CdA della 
Centrate del latte. 

Un dipendente del ministero delle Poste e Telecomunica
zioni in servizio all'aeroporto di Fiumicino è stato arrestato 
ieri mattina mentre cercava di impossessarsi del denaro con
tenuto nelle lettere In arrivo a Roma. Si chiama Romeo Viti, 
ha 25 anni, e da soli tre mesi era stato assegnato all'ufficio 
•smistamento corrispondenza* del «Leonardo da Vinci». Lo 
hanno sorpreso in un angolo dei voli Internazionali intento 
ad aprire una gran quantità di buste, oltre cento, di cui si era 
impossessato. 

Da qualche tempo, dopo che erano stati segnalati diversi 
furti, i dipendenti di quel servizio erano sotto controllo. Gli 
agenti della polizia giudiziaria dello scalo, guidati dal com
missario Vinci, hanno indagato su quanti venivano a contat
to con la corrispondenza. I controlli man mano si sono ri
stretti a Romeo Viti, ma prima di bloccarlo gU inquirenti 
hanno voluto essere certi di coglierlo in flagrante. E cosi è 
stato. 

Terminato 11 suo turno di lavoro è uscito dall'ufficio con 
una voluminosa borsa e si è appartato lontano da occhi indi
screti nel parcheggio del voli internazionali. LI, sicuro di non 
essere visto da nessuno, si è messo ad aprire l'uria dopo l'altra 
tutte le lettere. 

Le aveva scelte oculatamente rastrellando tra la corrispon
denza solo le missive provenienti dagli Stati Uniti e indirizza
te a istituti di beneficenza Italiani. Se la polizia non fosse 
arrivata In tempo questa volta il dipendente avrebbe messo a 
segno un discreto colpo. Dentro, infatti, sono stati trovati 
assegni circolari e dollari per un valore complessivo di oltre 
due milioni e mezzo di lire. 

Domani 
«vertice» 

perla 
Voxson 

Domani vertice sulla Vo
xson. Gli assessori al Bilancio 
regionale, provinciale e comu
nale Galenzt, Marroni e Falò-
m! si Incontreranno con i diri
genti degli istituti di credito 
che fanno parte del «pool» 
bancario che deve intervenire 
per il rilancio delia fabbrica e» 
lettronlca. 

...anche per la stagione invernale 1983/64 
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Esplosione 
per il gas 
a Gaeta: 
un ferito 

Un'esplosione provocata da 
una fuga di gas ba semidistrut-
to ieri mattina un'abitazione 
nel centro medievale di Gaeta. 
Nello scoppio è rimasto ferito 
un operaio, Pierino Vagliati di 
52 anni. Verso le sette dopo es
sersi alzato ha provato ad ac
cendere un fornello senza se
conderei che il gas uscito duran
te la notte dalla bombola aveva 
saturato completamente l'am
biente. Vagnati investito in pie
no dall'esplosione ha riportato 
ustioni su tutto il corpo di pri
mo e secondo grado. La defla
grazione ha danneggiato l'inte
ro edifìcio provocando danni 
valutati intomo ai settecento 
milioni. 

I vigili del fuoco dopo un so
pralluogo hanno fatto sgom
brare cinque appartamenti. 

Urge sangue 
La compagna Ornella Arsetti — 
verrà operata mercoledì — ha 
urgente bisogno di sangue (re
parto cardiologia dei S. Filippo 
Neri). 

Feste e incontri per 
la tessera P O 1984 
Giovanni Berlinguer oggi ad Ariccia 

E in pieno svolgimento la campagna di tesseramento e proseliti
smo in tutte le sezioni comuniste. Una festa che si protrarrà per 
l'intera giornata è in programma nella scuola sindacale di Ariccia 
organizzata dalla zona Sua. Sono già 2000 le nuove tessere dell'84 
e per tutta la mattinata si svolgeranno uscite con la diffusione 
dell'Unita. Nel pomeriggio teatro per i bambini, uno spettacolo di 
Emesto Bassignano e — alle 18 — l'incontro con U segretario 
regionale Giovanni Berlinguer. In serata grande cena popolare. 

Sono in programma iniziativeper il tesseramento anche nelle 
seguenti sezioni: Flaminio (con Zambini); Trieste (Sacco-Brusa); 
Vescovio (Battigli*.); Tutolo (Bettini); Porta Maggiore (Panatta); 
Centocelle Aceri (Gentili); Centocelle Abeti (Betti): Forte Prede
stino (Lovallo); Nuova Alessandrina (Leoni); Torre Angela (Salva-
gni); Torre Maura (Vitale): Corcolle-Colle Verde (Pompili): Finoc
chio (Crollo); Castel Verde (Pulcinelli); S. Prenestino ÌGaeta); 
Torrenova (La Salvia); Quarto Miglio (Àndreohh Nuova Tuscola-
na (Falomih Maccarese (Montino Bozzetto): Nuova MagHana 
(Rossetti); Porto Fluviale (Fiasco). Inoltre la Federazione avverte 
che in occasione della chiusura della prima tappa del tesseramento 
debbono urgentemente consegnare i cartellini delle tessere fatte. 
alle zone entro domani, le seguenti sezioni: Esquilino, Ferrovieri 
C, Macao. Monti. Ripa Grande, S. Saba, Testacelo, Ludovisi, Pa
ridi, Poligrafico, Lanciarli, Policlinico, San Lorenzo, Settebagni, 
Ferrovieri, Operaia Tiburtina, N. Franchellucci, N. Gordiani, P. 
Msggiore, Torpìgnattara, V. Gordiani, T. Sapienza, Borgbesiana, 
Corcolle, Ovile, S. Prenestino, T. Maura, Vii. Breda, Appio Latino, 
Capannelli Quadrare 4* Miglio, Vernicino, Che Guevara, Lau
rentina, Regionali, Laurentino 38, P. Medaglia, Vltinia, Acilia, 
Dragona, Ostia Azzorre, Ostia Nuova, Maccarese/Testa di Lepre, 
Porto Fluviale, I. Nievo. Ente Monteverde, F. Brevetta, Borgo 
Prati, Mazzini, RAI, Trionfale, Montespaccato. Pineto, Balduina, 
Ottavia, Palmarola. Labaro, SIP, Universitaria, Statali, PP.TT. 
Centro e Eur, ATÀC S. Lorenzo • Prenestino • Prati, Acotral 
CasOina • Appio Tuscolana • Roma Lido. 

Convocati presidente della Regione e assessore alla sanità 

La Procura ordina a Landa 
dell'assistenza 

«Farmaci d'oro», nuova denuncia 
Entro il 10 dicembre la Re

gione dovrà consegnare alla 
Procura di Roma una specie di 
«dossier» sull'intera situazione 
dell'assistenza sanitaria a Ro
ma. È quanto hanno chiesto ie
ri mattina i tre magistrati San
tacroce, Armati e Savia al pre
sidente della Regione Landi 
ed all'assessore alla Sanità, 
Pietrosantl, convocati appo.;-
tamente al palazzo di giustizia. 
In pratica i giudici vogliono 
una mappa dettagliata degli 
organici nelle varie unità sani
tarie. negli ospedali, nei centri 
di igiene mentale, un elenco 
completo delle convenzioni 
con i privati, per l'acquisto di 
macchinari e per la creazione 
di nuove strutture. Da qui i 
magistrati potranno stabilire 
se ci sono state distrazioni di 
fondi, se i finanziamenti giun
ti alla Regione sono stati tutti 
utilizzati in tempo. E se, so
prattutto, sono state applicate 
regolarmente tutte le delibe
re. Solo allora potranno essere 
precisate le responsabilità, sia 
della Regione, sia eventual
mente delle USL. 

Nel frattempo gli stessi ma
gistrati hanno dato ieri stesso 
numerose disposizioni a vari 
nuclei di polizia giudiziaria. 
La finanza controllerà i bilan
ci regionali e delle USL, la 
squadra mobile indagherà sul
l'assistenza psichiatrica (omis
sione di soccorso, abbandono 
d'incapace) i carabinieri sull' 
assenteismo e le omissioni d' 
atti d'ufficio, mentre i nuclei 
antisofisticazione, sempre dei 
carabinieri, verificheranno le 
condizioni igieniche ed ali
mentari. Non è una doppia co
pia dei «blitz» ordinati dai pre
tori, perché la Procura si occu
pa di verificare le centinaia di 
esposti di denuncia per reati 
gravissimi, dal peculato all'o
micidio colposo. Per il mo
mento. la piaga più grave sem
bra quella dell'assenteismo, 
seguita a ruota dal vertiginoso 

Le stasi determinala in con
siglio regionale dai problemi 
interni al pentapartito è pro
babilmente la causa prima del 
paradosso con cui si confron
tano le cronache dei giornali. 
Incriminazioni a catena di 
medici e non medici, arresti di 
amministratori, chiusura di 
interi reparti, difficoltà econo
miche sempre più gravi per le 
USL, disagio crescente delia 
popolazione non suscitano di
chiarazioni né commenti dell' 
esecutivo regionale. Presiden
te della giunta, assessori alla 
sanità e al bilancio si limitano 
ad assistere, spettatori pavidi 
e silenziosi, all'intervento di 
una magistratura che porta 
sul terreno dell'azione giudi
ziaria problemi che essi avreb
bero dovuto affrontare, se non 
risolvere, su quello ammini
strativo. In assenza di iniziati
ve della Regione, d'altra parte, 
altri problemi si accumulano 
su cui arriverà, forse, l'ulte
riore intervento del magistra
to. Ne cito qui, fra i tanti, 
quattro, più gravi ed urgenti 
di altri 

La legge svi convenziona-
mento, innanzi tutto, ferma in 
commissione da sei mesi, im
pegno programmatico dei 
pentapartito da due anni Leg
ge importante, destinata a 
controllare ti flusso di spesa 
che scende verso privati più o 
meno convenzionali, questa 
legge chiede un impegno pre
ciso della maggioranza sul 
problema della incompatibili
tà. È possibile ancora accetta
re, nel 1983, nel momento in 
cui U governo decide di taglia
re ancora la spesa sanitaria, I' 

e sospetto) aumento delle spe
se farmaceutiche. 
MEDICINALI D'ORO — Pro
prio a proposito di «farmaco 
selvaggio», la USL RM1 conse
gnerà alla magistratura un 
nuovo rapporto sulle spese dei 
medicinali. Dai calcoli risulta 
che in quattro mesi, tra il no
vembre '82 ed il febbraio di 
quest'anno solo quattro medici 
con circa 2000 assistiti sono ar
rivati a prescrivere 609 milio
ni di farmaci. In pratica ogni 
loro assistito ha consumato in 
questo periodo oltre 300 mila 
lire di soldi della mutua. Ecco 
come la USL RM1 nel mese di 
febbraio è arrivata a spendere 
quasi tre miliardi di soli far

maci, cifra di poco superiore a 
quella di marzo. Altro partico
lare: 34 medici su circa 300 
hanno da soli prescritto quasi 
il triplo di medicine dei loro 
colleglli, mentre un solo assi
stito e arrivato a farsi prescri
vere nel mese di settembre 
dell'82 la bellezza di cinque 
milioni e mezzo di farmaci. 
•Le nostre ispezioni ora ri
prenderanno — ci ha detto il 
presidente della RM1 Agosti
nelli — ma per due settimane 
siamo stati costretti a trasferi
re due nostri ispettori nel re
parto farmacia del Nuovo Re
gina Margherita, dove i preto
ri avevano ingiustamente so
speso il dottor Evelino Talo-

Così il Campidoglio 
«rivoluziona» tutti 

i servizi sociali 
L'annuncio è avvenuto in sordina, ma non per questo l'inizia

tiva è meno rilevante. 11 Comune di Roma, pur in mancanza di 
una legge di riforma dello Stato e di quella di riordino della 
Regione ha deciso di dare vita in maniera organica ai servizi 
sociali. Modi e tempi del progetto sono stati illustrati l'altro 
giorno durante un incontro tra l'assessore al coordinamento 
delle USL Franca Prisco, quello al personale Raffaele Rotiroti e 
i presidenti delle 20 circoscrizioni di Roma. Un provvedimento 
che tanto più ha valore per il delicato settore della sanità. 

In sostanza, il Comune ha deciso di riunificare in un unico 
servizio le competenze in materia sociale attualmente fram
mentate. Passo indispensabile per un corretto funzionamento 
dell'assistenza che sia in grado di rispondere ai bisogni del citta
dini è il completamento del decentramento delle funzioni alle 
circoscrizioni. Insieme alle responsabilità verrà naturalmente 
trasferito anche il personale. 

Si creerà insomma un vero e proprio servizio circoscrizionale 
da integrarsi a quelli già forniti, vediamo più da vicino come 
sarà organizzato il servizio. Ci sarà un ufficio centrale con com
pili di programmazione e coordinamento cittadino. A quest'uffi
cio competerà il ruolo di ripartire i fondi, studiare, raccogliere ed 
elaborare i dati, promuovere la formazione e l'aggiornamento 
del personale. Il servizio sodale istituito in ogni circoscrizione 
avrà l'incarico invece di analizzare e individuare gli interventi 
nel proprio territorio. Di organizzare incontri con i servizi sociali 
della circoscrizione, avviare i corsi di aggiornamento e formazio
ne del personale, adeguare l'organico alle necessità sia tecniche 
che amministrative. 

Quattro «piste» 
per le indagini 
dei magistrati 

idea che medici e non medici 
siano pagati insieme dalle 
strutture pubbliche e, dieci o 
venti volte di più, attraverso 
convenzioni, da una struttura 
privata nata per fare concor
renza a quelle? Radiologi, ana
listi, generici, tecnici e specia
listi che escono dall'ospedale 
deve hanno eseguito dieci esa
mi o dieci visite per recarsi in 
uno studio dove ne eseguono 
cento, sanno di essere pagati 
dall'ospedale con uno stipen
dio che non dipende dalla 
quantità o dalia qualità del lo
ro lavoro e nello studio, invece, 
sulla base del numero delle 
prestazioni che eseguono. Sta 
m questa follia ignota soltanto 
ai nostri governanti e agli am
ministratori del pentapartito, 
la ragione prima di una utiliz
zazione incompleta delle 
strutture pubbliche e di una 
dilatazione della spesa di cui 
qualcuno tenta dì far ricadere 
le responsabilità sulle USL. 

Il secondo problema da af
frontare con urgenza riguar
da gli orientamenti della spesa 
sanitaria per U 1984. In pre
senza, ancora una volta, di 
una previsione sottodimensio
nata rispetto alfe esigenze ef

fettive, la Regione deve aprire 
una consultazione non forma
le (cui lo stesso assessore si è 
per altro reso disponibile) con 
i Comuni e con le USL per in
dividuare le necessarie priori
tà: 1) a livello delle strutture, 
segnalate o no dai magistrato, 
che agiscono in condizioni i-
naccettabUi; 2) a livello dei 
servizi di cui è ancora sulla 
carta la messa in opera; 3) a 
livello delle strutture conoen-
zionate che agiscono sul terri
torio di competenza di quelle 
pubbliche sottoutilizzate. Ha 
un senso convenzionare per la 
chirurgia cento letti di una ca
sa di cura privata situata ac
canto all'ospedale in cui i Te-
parti chirurgici sono utilizzati 
al 50%?; 4) a livello delle spese 
sostenute con i medici di base. 
A quando il controllo del nu
mero degli assistiti per cui o-
gnuno di essi è pagato, ancora 
oqgi, sulla base di dichiarazio
ni rese più di tre anni fa? 

Un accenno soltanto agli ul
timi due problemi- quello rela
tivo alla individuazione e al 
consolidamento, tramite un 
confronto puntuale con il go
verno. delle spese sostenute 

net. in effetti, proprio ieri il 
pretore Amendola ha revocato 
per Talone il provvedimento 
di sospensione, perché sono ri
sultate responsabilità di un al
tro suo collaboratore. Ora Ta
lone tornerà quindi al suo po
sto, ma senza nemmeno le scu
se dei suoi accusatori. E da lu
nedì — assicura Agostinelli — 
riprenderanno i controlli sulle 
folli spese per i medicinali nel
la USL. 
INCHIESTA PSICHIATRICA 
— Su questa particolare e deli
cata «tranche» dell'inchiesta 
sulla sanità, il dottor Armati 
sta effettuando una serie di 
controlli, per stabilire se la 
Regione ha attuato realmente 
la legge di riforma, creando ad 
esemplo le condizioni per so
spendere — come ordina l'ar
ticolo 34 della legge 833 — le 
convenzioni con le strutture 
private. L'ultimatum della 
legge era il 31 dicembre '81. 
Ma a distanza di altri due anni 
non esistono né i posti letto per 
i ricoveri urgenti né per riabi
litazioni e cure. Quelle poche 
esperienze positive avviate a 
Roma sono bloccate dalla Re
gione che non rispetta gli im
pegni di spesa, come nel caso 
della chiusura dell'Opera don 
Calabria di Primavalle, dove 
70 degenti vivevano e lavora
vano. 
«BLITZ» DEI PRETORI — I 
carabinieri sono entrati dieci 

f iorni fa ed Policlinico Um
etto I, ed hanno scoperto che 

all'appello mancavano cinque 
medici e due infermieri. Tutti 
dovranno ora portare la giu
stificazione ai pretori. Al CTO 
invece sempre i pretori hanno 
trovato un macchinario rotto 
da un gruppo di «luddisti» in 
sciopero. Al Nuovo Regina 
Margherita, infine, manche
rebbero molti macchinari da
gli inventari degli scorsi anni 

Raimondo Bultrini 

dalle USL nel triennio che si 
chiude a dicembre e quello re
lativo ai progetti di intervento 
necessari alla attuazione delle 
leggi sulla psichiatria e sulle 
tossicodipendenze. AI di là del
le polemiche più o meno prete
stuose, il pentapartito regio
nale è chiamato, su questi 
punti, ad una iniziativa politi
ca capace di raccogliere e di 
indirizzare il disagio matura
to all'interno delle USL: la fase 
aperta dal riconoscimento, da 
parte del governo stesso, del 
debito maturato in tutto il 
paese per la inadeguatezza dei 
finanziamenti, non può essere 
chiusa dai tentativi irrespon
sabili di chi utilizza a scopo di 
parte il disagio dei cittadini. 
Essa chiede, al contrario, un 
esame serio della situazione 
reale, fatto nell'interesse dei 
servizi e di coloro che ne usu
fruiscono. 

Si misura su questi proble
mi, evidentemente, la volontà 
di governare la spesa sanita
ria oggetto finora di chiac
chiere o di chiassate propa
gandistiche del presidente del
la giunta e dei suoi assessori. 
Si misurerà su questi proble
mi, ugualmente, la capacita' 
nostra di costringere la mag
gioranza ad un confronto cen
trato sui problemi della gente. 
È su questa strada, credo, che 
si risponde ai dubbi sulla utili
tà della riforma, dispiegando
ne il potenziale evolutivo e ri
portando elementi minimi di 
buonsenso nel mondo pazzo e 
furbo detta sanità romana e 
laziale. 

Luigi Cancrini 

Le USL passano al contrattacco 
Ecco come si può curare meglio 
Seminario del PCI in preparazione della conferenza dei servizi organizzata dal Comune 

•Nella XDC circoscrizione, 
quella del a Maria della Pietà, 
abbiamo calcolato guanto co
stavano le analisi: ci siamo ac
corti che il prezzo variava dal
le 5 alle 1! mila lire a seconda 
dei presidi dove venivano ef
fettuate*. «Da noi al & Giovan
ni il laboratorio d'analisi è sta
to pulito, dopo chissà quanto 
tempo, solo per la visita dei 
mag^trati. Là prossima volta 
dovremo aspettare una nuova 
inchiesta?». «Al nuovo Regina 
Margherita abbiamo chiuso 
un reparto intero perché, nel
le conferenze organizzate ser
vizio per servizio, ci siamo ac
corti che servivano solo gli in
teressi dei primari che lo gesti
vano: di malati veri ce n'erano 
solo sei*. «Con quali strumenti 
— si chiede Franco Greco. 
presidente della IV unita sani-
uria locale — posso imporre ai 
dirigenti di fare il loro lavoro, 
se non esiste un piano sui com
piti del personale?*. 

Sono solo alcune delle de
nunce fatte ieri mattina dai 
comunisti che lavorano nelle 
USL durante un seminario or
ganizzato dal PCI per prepara
re le conferenze di servizio 

delle unità sanitarie locali cit
tadine. Sul tavolo della presi
denza sono Franca Prisco, as
sessore alla sanità del Comu
ne. Leda Colombini, responsa
bile dei servizi sociali per il 
PCI e Antonella Iannone. So
no state illustrate difficolta, 
proposte, interrogativi di chi 
ogni giorno è in prima fila per 
continuare a garantire anche 
nella bufera attuale l'assisten
za che i cittadini chiedono. 

•Lo scopo della conferenza 
dei servizi che il Comune sta 
organizzando — ha detto nella 
sua relazione Antonella Ian
none — sarà quello di ribalta
re sul piano della concretezza 
le accuse che vengono rivolte 
alle USL. Non si tratterà, dun-

CULLA ^ 
É nato Michele Gallo. Al picco
lo. afta mamma Franca, al papà 
Marcelto e a nonni Naro gii au
guri affettuosi doTUniu) a dola 
seziono Nuova Tuacolano. 

que di organizzare 20 mini
convegni dove discutere gene
ricamente della riforma o 
semplicemente di tutto ciò che 
•non va». Ci sono degli obietti
vi precisi e concreti che è pos
sibile raggiungere in tempi 
brevi Si tratta di stabilire ele
menti di analisi unitari per 
tutte le USL della citta che ci 
consentano di individuare do
ve s'inceppa la macchina sani
taria, d'individuare danni e 
responsabilità politiche dell' 
immobilismo della Regione*. 

Ecco due linee fondamenta
li su cui muoversi: 1) il funzio
namento dei servizi, gli stan
dard delle prestazioni offerte, 
gli strumenti di controllo del
la spesa, del governo del per
sonale; 2) Helineare un piano 
cittadino'che, utilizzando nor
me e fivanziamenti a disposi
zione, sviluppi servizi innova
tivi i/el campo della tutela del
la maternità, della salute nel 
luoghi di lavoro, degli inter
venti a favore delle fasce me
no protette: gii anziani, i tossi-
codipendenU, gli handicappa
ti, i malati di mente. 

In una prima fase si racco
glieranno dati ed elementi in 
ogni USL- Tutto il materiale 
sarà poi ulteriormente sinte
tizzato dall'assessorato. Nel gi
ro di un anno si andrà poi ad 
una verifica su ciò che e stato 
realizzata 

La necessità di una maggio
re informazione è stata uno 
dei temi toccati anche da Ma
ria Coscia della VI USL. «Da 
tre anni a questa parte abbia
mo moltiplicate i servizi offer
ti ai cittadini ma in un territo
rio 'povero' come il nostro for
se sono rimasti più impressi 
non i due consultori nuovi ma 
i tiket che la gente è costretta a 
pagare per ogni prestazione. 
«Abbiamo una lista di 4.500 
persone che aspettano dal 79 
di ottenere l'accertamento d* 
invalidità civile. Si tratta di ri
tardi ereditati dalla passata 
amministrazione è vero ma ci 
sono anche le difficoltà che 
derivano dal personale, in 
gran parte proveniente dalle 
mutue, impreparato a lavora
re diversamente da come sem
pre ba fatto*. 

Carla Choto 


